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В минувшую пятницу, 5 июня,  
в Лесном, в Учебно-выставоч-
ном центре комбината «Электро-
химприбор», состоялось выезд-
ное заседание Клуба журналис-
тов «Северный» городских
округов Северного управлен-
ческого округа.
Присутствовали представители 

журналистской общественности из 
Серова, Карпинска, Краснотурьин-
ска, Качканара, Новой Ляли, Лесно-
го, Нижней Туры, а также высокие 
гости: заместитель управляющего 
Северным округом Ольга ПОЛЯН-
СКАЯ; президент Клуба журналистов 
«Северный», она же главный редак-
тор газеты «Карпинский рабочий» 
Ольга БРУЛЕВА; заместитель руко-
водителя Администрации губернато-
ра Свердловской области, директор 
Департамента информационной по-
литики Вадим ДУБИЧЕВ; начальник 
управления печати департамента ин-
формационной политики губернато-
ра Михаил СВЕШНИКОВ.

От Лесного в работе совещания 
приняли участие глава ГО Сергей 
ЩЕКАЛЕВ, представители город-
ских СМИ – газет «РАДАР» и «ВЕСТ-
НИК», студии местного телевиде-
ния «Спектр-МАИ» и корпоративной 
газеты «ВЕСТИ ФГУП «Комбинат 
«Электрохимприбор», а также на-
чальник отдела по делам молодежи 
администрации Лесного Наталья 
АНДРИЕВСКАЯ и заместитель ди-
ректора МУПТП по ТВ и РВ «Транс-
информ» Сергей ПОТОРОЧИН.

Тема заседания была определена 
как активизация информационной 
деятельности средств массовой ин-
формации в кризисный период. Но 
поскольку выездное заседание про-
ходило в нашем городе впервые, то, 
прежде всего, состоялось знаком-
ство с Лесным, которое провел гла-
ва Сергей Щекалев.

Лесной – российский 
Оксфорд?
В докладе глава рассказал о раз-

витии города и взаимодействии с гра-
дообразующим предприятием, о реа-
лизации в Лесном национальных про-
ектов, подробно остановился на во-
просах создания новых рабочих мест, 
строительства социального и ком-
мерческого жилья. Расхвалил спорт, 
культуру и юных лесничан, прослав-
ляющих наш город на конкурсах-
фестивалях-конференциях разных 
уровней. Превознес библиотеки и их 
работников-энтузиастов. Вызвал за-
висть гостей рассказом о том, что в го-
роде созданы все условия для полно-
ценной социализации детей: от ярких 
игровых площадок до возможности 
получить прекрасное разностороннее 
образование. Аплодисментами была 
встречена информация о том, что у 
нас нет очереди на устройство детей 
в детские сады и к тому же приемле-
мая плата за содержание малышей в 
ДДУ – всего 900 рублей в месяц…

К слову, сегмент речи главы, по-
священный системе образования 
Лесного, вызвал неожиданный ре-
зонанс. Михаил Свешников заявил, 
что Лесной может и, пожалуй, дол-
жен стать российским Оксфордом.

– Здесь нужно пестовать юное по-
коление, – загорелся Михаил Порфи-
рьевич, – присылать сюда детей на 
учебу, выращивать российскую элиту! 
У вас покой и благополучие, прекрас-

ная природа, отсутствие таких про-
блем, как наркотрафик, терроризм –
с чем мы боремся в масштабах 
страны, сохранены все социально-
экономические условия, плюс новей-
шие технологии. Именно здесь нужно 
воспитывать новое поколение, кото-
рое будет потом вести Россию…

Цветущие яблони 
и ни одного ТСЖ
Однако главе были заданы и не-

простые вопросы, которые каса-
лись прежде всего работы жилищно-
коммунального хозяйства и благо-
устройства города. Журналистов ин-
тересовали организация в Лесном то-
вариществ собственников жилья, ра-
бота управляющих компаний и в це-
лом проведение реформирования 
системы ЖКХ. Здесь мы имели не-
сколько бледный вид, потому что ни 
одного ТСЖ в городе не создано, аль-
тернативной УК у нас нет также (и 
наша газета подробно писала – по-
чему), так что поделиться опытом в 
этом вопросе мы не смогли. Зато го-
сти обратили внимание на то, что в 
Лесном кругом – чистота, порядок и 
буйство цветущих яблонь. Но исполь-
зуем ли мы для создания такой красо-
ты только работников коммунальных 
служб или привлекаем население на 
общественные работы? В этом кон-
тексте поговорили о кризисе, о безра-
ботице в 800 человек («Всего-то?» – 
не верили своим ушам гости)…

Не удивлялась только Ольга По-
лянская: она в Лесном как дома, по-
этому знает: все, что рассказали о 
городе, – это его реалии, а не про-
сто имиджевая составляющая.

В рамках заседания выступили 
Татьяна Кореняк, которая рассказа-
ла о целях, задачах и миссии кор-
поративных СМИ и представила 
корпоративную газету комбината, и 
Сергей Поторочин – с информацией 
о развитии цифрового телевидения 
на территории городского округа.

Связанные одним 
бюджетом…
Затем слово предоставили Ва-

диму Дубичеву. Его выступление 
было, пожалуй, самым интересным, 
хотя и не бесспорным.

Начал он с задач, которые стоят 
перед журналистами в кризисное 
время. Так, одна из тем, которая ре-
комендована к постоянному осве-
щению на страницах наших изда-
ний, это деятельность по преодоле-
нию влияния мирового кризиса.

– Сейчас важно сосредотачивать-
ся не только на местных проблемах, – 
отметил Вадим Рудольфович, – с чи-
тателем нужно разговаривать о том, 
что происходит в целом в Свердлов-
ской области и что делается обла-
стью и губернатором для преодоле-
ния кризиса. Экономика области и 
экономика отдельных муниципалите-
тов – связанная система. И если пло-
хо в целом экономике Свердловской 
области, то это сразу ударяет по уров-
ню материального достатка конкрет-
ного человека, живущего в любом го-
роде или поселке области. Например, 
если Россель занимается проблема-
ми НТМК, ООО «Висма», Каменск-
Уральскими алюминиевыми завода-
ми и так далее, то делает он это ради 
каждого из нас. Потому что эти пред-
приятия – крупнейшие наполнители 
областного бюджета, и если они нор-

мально работают, то своевременно 
пополняют областной бюджет, кото-
рый потом дотирует бюджеты муни-
ципалитетов. Об этом нужно обяза-
тельно рассказывать людям, чтобы 
они видели эту связь…

Чтобы люди ощущали
пульс жизни
Предостерег Дубичев и от ошибок, 

которые допускают некоторые СМИ, 
предпочитая недостаточно полно 
или совсем не информировать на-
селение о том, что предпринимает-
ся на уровне области для преодоле-
ния кризиса: в этом случае у людей, 
во-первых, может создаться впечат-
ление, что никакой работы не про-
водится вообще. А во-вторых, соз-
дается атмосфера социальной де-
прессии. Люди начинают думать, что 
их оставили один на один с пробле-
мами. Особенно быстро падают ду-
хом те, кто работает на предприяти-
ях, где уже произошло некоторое со-
кращение. Недостаток позитивной 
информации прямо будет сказывать-
ся на их личной социальной позиции: 
люди, находящиеся в депрессии, не 
будут принимать никаких действий, 
чтобы исправить свое положение. 
Активность же человека зависит от 
того, насколько полной и достовер-
ной информацией он обладает.

– Всю работу по донесению до 
людей позитивной и полной инфор-
мации никто, кроме нас с вами, не 
сделает, – говорил Дубичев. – Этого 
не сделает власть, потому что глава 
и его специалисты работают с узким 
кругом населения, а на массы выхо-
дим только мы с вами. Они не спе-
циалисты в сфере пропаганды и ин-
формирования – вы, журналисты, 
являетесь такими специалистами…

Журналистам также была дана 
установка на целевые публикации о 
конкретных примерах предприимчи-
вости людей, которые, как правило, 
подстегивают к активной жизненной 
позиции. Кризис – это время, когда 
слабый умирает, а сильный стано-
вится еще сильнее. Поэтому журна-
листы должны противостоять фор-
мированию стереотипов пассивного 
поведения населения.

– Пишите больше о людях, ко-
торые нашли способ справиться с 
кризисом: организовали свое дело, 
поле засеяли или начали выпускать 
качественно новую молочную или 
сельскохозяйственную продукцию, 
какую-то новую услугу предложили, 
кто-то обучение прошел и устроил-
ся на хорошую должность, изменив 
свою судьбу… Да мало ли приме-
ров! Люди будут видеть: вот, такой 
же человек, как я, а вон как развер-
нулся! И тоже начнут шевелиться. 
Есть такая пословица: под лежачий 
камень десятку не подсунешь. Нам 
нужно трясти людей, чтобы они ощу-
щали пульс жизни, чтобы не думали, 
что с кризисом мир рухнул…

Призвал Дубичев рассказывать и 
о предстоящих мероприятиях меж-
дународного масштаба: с 15 по 17 
июня в Екатеринбурге состоится 
саммит ШОС, затем, сразу по его 
окончании, пройдут переговоры в 
формате БРИК – это события, кото-
рые дают нашей области колоссаль-
ный импульс для экономического 
рывка.

– Люди должны знать, что при-
несет нам приезд 15 президентов и 

огромного количества деловых де-
легаций в плане инвестиций, созда-
ния совместного бизнеса, организа-
ции новых рабочих мест и перспек-
тив развития области. Чтобы не соз-
давалось ощущение, что кроме пе-
рекрытых дорог и автомобильных 
пробок саммит ШОС больше ниче-
го не дает, – подчеркнул Вадим Ру-
дольфович.

Угоден ли Россель 
Москве?
Рекомендовал Дубичев уделить 

внимание и деятельности губернато-
ра Росселя. Он подчеркнул, что это 
важно с точки зрения формирова-
ния общественного сознания: люди 
должны понимать, что есть лидеры, 
которые знают, что нужно делать, и 
ежедневно работают на развитие об-
ласти в правильном направлении.

Учитывая, что в ноябре нынешне-
го года заканчивается срок пребы-
вания Росселя на посту губернато-
ра, а также ряд неоднозначных пу-
бликаций о начале кампании против 
него, я не могла не спросить главно-
го политолога области об этой сто-
роне вопроса:

– Сегодня немало тех, кто на-
строен скептически по поводу гу-
бернатора и заявляет буквально 
следующее: песня Росселя спе-
та, он стал неугоден Москве, даже 
есть версии, что ему дадут прове-
сти саммит ШОС, а потом снимут…

– Отвечать на эти провокации до-
вольно легко: в любом случае, гу-
бернатор работает до ноября. А по-
том решение за президентом: решит 
президент – губернатор будет пере-
назначен. Нет – значит, нет. Какое от-
ношение это имеет к сегодняшней 
его деятельности? Это не ключевая 
социально-экономическая проблема, 
касающаяся жизни людей. А ключе-
вая та, что он много делает для раз-
вития области. И делает это хорошо.

– Я почему и задала этот во-
прос: деятельность губернатора 
областные СМИ освещают широко 
и подробно, но люди не очень ве-
рят. Говорят: был бы Россель дей-
ствительно так хорош, каким его 
преподносят СМИ, Кремль не стал 
бы сомневаться, оставить его на 
посту еще на один срок, или нет.

– Думаю, Кремль его и оставит, с 
большой долей вероятности. Есть, 
конечно, отрицательный фактор, по 
большому счету, единственный: это 
возраст. На другой чаше весов – его 
работа на благо области. Думаю, 
всем все должно быть понятно…

В центре внимания – 
молодёжь
Заключительная часть заседания 

была посвящена 2009 году – Году 
молодежи. В этой связи с докладом о 
молодежной политике, реализуемой 
в Лесном, выступила Наталья Андри-
евская, осветив широкий спектр на-

правлений работы: это вопросы про-
фориентации и занятости молодежи, 
гражданско-патриотическое воспита-
ние, спортивно-оздоровительная ра-
бота, поддержка студенчества и мо-
лодых семей, помощь обществен-
ным организациям города.

После состоялось обсуждение про-
ведения окружного конкурса сре-
ди СМИ на лучшее освещение темы 
«Молодежь – будущее России». За-
дачи конкурса озвучила Ольга Бру-
лева, и основные из них – объедине-
ние усилий журналистов и обществен-
ности для решения актуальных про-
блем молодых людей, поддержка их 
инициатив и, разумеется, духовно-
нравственное воспитание молодежи…

Что же в итоге?
Первое. Конечно, приятно, что 

наш Лесной произвел на гостей не-
изгладимое впечатление, хотя ничего 
сверхъестественного мы вроде бы не 
продемонстрировали: и автобусы са-
мые обычные, и реклама как везде, и 
даже ни одного супермегамаркета 
на пути во время экскурсии по горо-
ду не попалось. А то, что образова-
ние сильное, жилье строится и нац-
проекты реализуются – так это для 
нас норма. И даже ругаем главу: то 
не сделал, это не продумал. Забав-
но, насколько разными бывают при-
змы восприятия действительности…

Второе. О чем бы я поспорила с 
Вадимом Дубичевым, так это о том, 
насколько честно подавать читателю 
информацию только с позитивной 
начинкой. Например, можно согла-
ситься, что саммит ШОС – масштаб-
ное и важное событие, однако оболь-
щаться насчет его итогов тоже, на 
мой взгляд, преждевременно: если 
вспомнить 2008 год, то Бишкеку про-
веденный там саммит особой манны 
не принес. Это ведь тоже информа-
ция – между прочим, достоверная, 
хоть и не в ярком фантике. И чита-
тель о ней должен знать. То же самое 
насчет губернатора. Лично я очень 
уважаю Эдуарда Эргартовича – име-
ла возможность общаться с ним в не-
формальной обстановке, но если пи-
сать, что деятельность Росселя – это 
только хорошо и иной оценке заведо-
мо не подлежит, то это чистой воды 
фикция. Читатель плохо восприни-
мает рафинированную информацию. 
Поэтому я остаюсь на позициях спек-
трального освещения всех событий – 
то есть с разных точек зрения. Тогда 
читатель будет иметь возможность 
думать, анализировать и делать вы-
воды. У него будет хоть и беспокой-
ный, но живой ум, который, кстати, 
является прекрасным заслоном со-
циальной депрессии. И он никогда 
не станет тем лежачим камнем, под 
который десятку, может, и не подсу-
нешь, а вот некую удобную информа-
цию – запросто.

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.
Фото Натальи ФРОЛОВОЙ.  

Под лежачий камень 
десятку не подсунешь

Руань – 
валюта будущего

Мировую валюту будущего разработа-
ли и предложили участники молодежной 
деловой игры «Саммит ШОС-2039», про-
ходившей в Екатеринбурге в конце мая.
Как считают студенты из России и Азии, че-

рез пару десятков лет экономика именно этих 
стран будет доминировать в мире, поэтому и 
новая межнациональная валюта должна за-
родиться именно у нас. Деньги, по мнению 
студентов, останутся бумажными, но назва-
ние будет необычное – руань: это сплав рос-
сийского рубля и китайского юаня.

Между прочим, эта идея не нова: в мире 
уже не однажды звучало предложение поли-
тиков и экономистов создать третью резерв-
ную валюту, основанную именно на рубле и 
юани.

Поручились 
за милиционера

На совещании в Краснодаре, которое 
вел начальник департамента кадрового 
обеспечения МВД генерал-лейтенант Вла-
димир Кикоть, новостью для собравших-

ся стало требование о ежегодной декла-
рации доходов и имущества и институте 
поручительства.
С 1 января 2010 года сотрудник МВД будет 

обязан представлять данные на себя, супругу 
или супруга, а также несовершеннолетних де-
тей. Сведения о доходах будут направляться 
в МВД и считаться конфиденциальными. До-
стоверность такой информации о доходах бу-
дет проверяться в МВД.

На совещании речь шла и о подготовке кад-
ров. Сейчас в органах это большая проблема. 
Особенно она обострилась после расстрела 
майором Евсюковым покупателей и снятия с 
работы многих милицейских начальников.

Недавно министром Нургалиевым был 
подписан приказ № 341, который предусма-
тривает принятие целого комплекса мер, на-
правленных на профилактику и предупре-
ждение ЧП и преступлений. Ведь, по дан-
ным Генпрокуратуры, в прошлом году в стра-
не зарегистрировано 12,5 тысячи фактов 
взяточничества. Согласно этой статистике, 
главные взяточники в России – это милици-
онеры, преподаватели и врачи. Теперь в ми-
лиции грядут большие перемены, и требова-
ние декларировать доходы – одна из них.

Еще одно новшество – введение института 
личного поручительства за сотрудника мили-
ции. Как за кредит в банке. Только теперь по-
ручитель рискует не имуществом, а креслом 
и кабинетом.

 В. КОРОТКИЙ.

Выбери «Единственную»
Ежегодный конкурс красоты «Един-

ственная-2009» обещает стать достойным 
украшением предстоящего Дня города в 
Лесном.
Любому из читателей «Радара» в этом году 

предоставляется уникальная возможность не-
посредственно участвовать в распределении 
титулов и определении победительницы кон-
курса: проголосовав в купоне, напечатанном 
на этой странице, за одну из конкурсанток и 

опустив купон в специальный ящик, установ-
ленный в ДТМ «Юность» во время проведе-
ния «Единственной-2009», вы увеличите шан-
сы участницы на получение специального при-
за от нашей редакции.

Напоминаем, что конкурс «Единствен-
ная-2009» состоится уже сегодня, 11 июня, 
в Доме творчества молодежи «Юность». На-
чало в 20.00. Дополнительную информацию 
можно получить по телефону 4-82-20.

В. Дубичев (второй слева): 
«Есть о чём задуматься».
Рядом с ним - глава С. Щекалёв.


